
 
 

 

Assunto – Pedido de audiência sobre o Programa Bairros Saudáveis 

Data – 18 de outubro de 2022 

 

 

Caro Presidente da Comissão Parlamentar de Saúde 

 

Começo por saudá-lo e, na sua pessoa, cumprimentar todos os membros da 9ª Comissão.  

Fui nomeada em 2020, pela Resolução do Conselho de Ministros 52-A/2020, de 1 de julho, 

coordenadora nacional1 do Programa Bairros Saudáveis, um programa público e participativo de 

dimensão nacional, para melhoria das condições de saúde, bem-estar e qualidade de vida em 

territórios vulneráveis, envolvendo associações, coletividades, organizações não 

governamentais, movimentos cívicos e organizações de moradores, em articulação com as 

autarquias, as autoridades de saúde ou demais entidades públicas. O programa abrange sete 

ministérios, representados na Entidade Responsável, que o dirige. Tem uma dotação de 10 

milhões de euros, assegurada pelo PRR, pelo Fundo Ambiental e pelo Ministério da Saúde. A 

gestão financeira do Programa está atualmente a cargo da Administração Central do Sistema de 

Saúde, IP. No site oficial do Programa, em https://www.bairrossaudaveis.gov.pt, está disponível 

toda a informação.  

Os 242 projetos em curso estão distribuídos por todo o território continental português, como 

se pode ver no mapa de projetos aprovados, e resultam de 774 candidaturas apresentadas por 

concurso público em dezembro de 2020. Temos já resultados muito palpáveis desses projetos, 

que se iniciaram no terreno em outubro de 2021, com um máximo de 50.000 euros de 

financiamento por projeto, e estão em fase de conclusão. O Jornal dos Bairros Saudáveis, feito 

com base nas notícias e agenda de eventos enviados pelos próprios projetos, dá conta das 

múltiplas atividades realizadas. 

Entretanto, o Governo inscreveu no relatório do Orçamento de Estado para 2023, no âmbito do 

eixo “Promover a saúde e prevenir a doença” do Programa P014 – Saúde, a medida “4 - dar 

continuidade ao investimento nos Bairros Saudáveis”. A medida não tem dotação orçamental 

associada na proposta de lei de Orçamento de Estado para 2023.  

Assim, venho solicitar, em nome da equipa de coordenação nacional do Programa Bairros 

Saudáveis, uma audiência à 9ª Comissão, a fim de: 

1. Dar conhecimento dos resultados alcançados pelo Programa e das conclusões que é já 

possível retirar acerca das potencialidades de um programa desta natureza, que em 

pouco tempo consegue promover impactos reais nos determinantes de saúde das 

comunidades abrangidas; 

 
1 Sem remuneração, a meu pedido.  

https://www.bairrossaudaveis.gov.pt/
https://public.flourish.studio/visualisation/6298976/
https://jornal.bairrossaudaveis.gov.pt/jornal/politica-editorial/index.htm


 
 

2. Alertar para a possibilidade de novas edições do Programa, dado que, apesar de a 

pandemia se encontrar sob controlo, as condições materiais precárias de muitas 

comunidades, com forte impacto na saúde, se mantêm e tendem a agravar-se nos 

tempos de incerteza que vivemos. 

 

 

Helena Roseta 

 

 

 

Coordenadora Nacional do Programa Bairros Saudáveis 

 

 


